
ACTA NUMERO 3Q, 

ACTA DE LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL COMITE -
ADMINISTRATIVO DE LA UNIVJ;R6IDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE -
HERMOSILLO, EN EL SALO:- DE ACTOS D:6.L PROPIO CO~ITE, EL DIA TRE
CE DJ'J SEPTIEJiBRE DE MIL NOVECIE:JTOS CUARENTA Y SEIS, CONFORME A 
LA ORDEf DEL DIA CONTE!, IDA EN CONVOCATORIA DE FECHA DOCE DE ES
TE MISMO MES Y AÑO.-

PRESIDENCIA del señor Ing. Ramón Corral. 

Con asistencia de los señores Ing.Ran6n Corral, Líe.Ernes
to Cemou, Lic.Uanuel Gándara, Lic.René Martínez de castro, Car
los Genda, Aurelio A. Ramos, General Eduardo c. García, Profo -
Heriberto Aja, Líe.Rafael Navarrete por sí y en representaci6n 
de la Señora Genoveva c. Vda. de Hoeffer, Rafael Treviño, Prof. 
Alberto Gutierrez, Dr. Ignacio Cadena H., por sí y en represen
tación del sr. Líe.Francisco Duarte Perchas, Lic. Horacio Sobar 
zo, Dr. José Jiménez Cervantes y Carlos Balderrama, dió princi= 
piola Asamblea desarrollándose de l~-manera siguiente: 

!.-Lectura v discusión del acta de la Asamblea Extraord~ 
ria anterior. 

Leida el acta de la Asamblea extraordinaria anterior -
fué aprobada sin discusión. 

II.- Presentaci~n para§~ ftiscusión y aprobación en su caso 
del Presupuesto para el Ejercicio 1946-1947 y del ~eglamento In
terior de las Escuelas de la Universidad. 

El señor Presidente hace uso de la palabra para comuni
car a la Asamblea que, la Mesa Directiva, después de estudiar - -
las diversas proposiciones que le fueron presentadas por la Ce-
misión encargada de formular el proyecto de Presupuesto para el 
presente año, había encargado a la propia Comisi~n que integra-
ron los señores Carlos Genda, Aurelio A. Ramos, Dr. Ié:,nacio Ca-
dena H. y Lic. Rafael Navarrete, este último en representación -
de la Junta Provisional Técnico-Académica, lo formulará en 1etalle 
y en forma definitiva siguiendo las resoluciones acordadas por -
la misma Mesa Directiva, y al efecto, precedido por una breve -
exposición de motivos, se permitía presentar a la H. Asamblea -
para su discusi6n y aprobación en su caso, el proyecto de Pre-
supuesto de Ingresos y Egresos para el ejercicio 1946-1947.-----

Acto se 6 uido comisionó al señor Carlos Genda para que 
le diera lectura, siendo los puntos principales de dicha expo-
sici6n: Primero: que los ingresos que se estiman, ascenderán a 
$ 552,000.00.- Segundo: que los egresos correspondientes al fun
cionamiento ae las Escuelas, Direcci6n, Administración, Profeso
rado y gastos se eleva a$ 448,002.00.- Tercero: que el Presu--
puesto directo del Comité Administrativo para las atenciones de 
sus Oficinas, conservación y Vigilancia de Edificios y Jardines 
desarrollo de estos y de los campos deportivos, gastos genera- -
les e imprevistos, mejoras materiales y mobiliario y equipo es -
de$ 103,998.00.- Cuarto: que en el presupuesto mencionado con -
valor total de S 552,000.00 no figura ni se toca la existencia -
en Caja al día primero de los corrienteslo sea el primero de -
septiembre1de $136,330.69, la que debía considerarse como re--
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la que debía considerarse como re-
serva y para ser usada en nuevas construcciones, ampliación 
de las existentes o para cualquiera otra inversión, la quer 
en todo caso sel'Ía objeto de un presupuesto especial que -
sería soI!letido previa1,1ente a la consideración y aprobación
de e~ta E.Asamb_ea y por Último, se solicita C:e la misna -
Asac~lea se sirva auto1izar los exce6entes que, al cerrar -
los libros JOr el período pasado, resultaron en tres parti-
das, COi..'.lO sigue: Gastos Imprevistos J 114.92; Conservación
y Vigilancia ce ~dificios y Jardines$ 1,342.56 y Adquisi-
ción de 1~apas, .01 e los, etc. $ 295 .19. -Int'.lediatamente des-
pués el seüor Genda dió lectura a toe.as y cada una de las -
partidas del Presui)uesto y una vez q_ue hubo ter□inado, ~l -
Presidente se1101~ Corral pro_ uso a la Asamblea que antes 6.e
entrar en la discusión y aprobación del rresupuesto, debía
acordarse lo conC:ucente con respecto a los excedentes men-
cionados, los cuales fueron aut~rizados por la Ascmblea.---

A continuación y puesto a discusión el Eresupuesto, -
pidió la palabra el seüor Lic.; iartínez de Castro rnanifesta_g 
do que no se había dado cuenta si figuraba o no en el mis-
mo una púrtida para "Acción Soci~l", replicar do el s eLor -
Genda que en efecto, no había nir1,t,una partida con el nombre 
de "Acción ::iocial" pero que, en el Presupuesto de las Es--
cuelas en l a Partida XV de Gastos Generales, debía conside
rarse incluida o.entro de la sub-división de "?ara :.x:Pensión 
Universitaria, Conferencias, Conciertos, etc." ya que cicha 
sub-división se había aumentado precisamente con ese objeto 
a$ 5,000.00 en vez de los.$ 3,000.00 con que había figura
do en Presu~uestos anteriores.-Aclara el Lic.~artinez de -
C1:..stro que conr.'orme el Artículo 33 de los Estatutos Vigen-
tes las actividades cte Acción Social corresponden al propio 
Comité, que él l~s considera de gran importancia y que, a -
su juicio, debe d&rsele preferencia a cualquiera otra ero-
gación con objeto de llevar a cabo una intersa labor de di
fusión cultural.-~_anifestó a continuación el se1101° Ger~o.a -
que como en a1-os anteriores deben espe1·arse economías en el 
f;¡ncion&..1iento del Presupuesto lo q_ue permitiría hacer nue
vas asignacio11es para 11 Acción Social", si fuere necesario.
Vuelve a tomar la palabra el Lic .Kartínez de Ca.~tro y soli
cita se le di~a si al exisitir economías puede modificarse
el Presupuesto para darle cabida a mayores caLtiC:ades a la
partic.a de "AcciÓ1- .;:iocial", pues ha visto en los informes -
anti...riores que ha renciido la i,!esa Directiva no hablan de e-
sas actividades que son de suma imp~rtancia.-A A este res-
pecto y como aclaración hizo uso de la palabra el se~or Pro 
fesor Aja manifestando que der:tro del ano escolar que acaba 
de pasar se trabajó bien en ese- sentio.o y que él tuvo o--
portunidad de dar conf erer ... cias y ot1·0s actos culturales con 
el .::>.r.XJ.l> Año i:,scolar de la .... ormal y la Orquesta de la Uni-
versio.ad, actos que se desarrollaron en diversas Escuelas -
de la localicad unos y otros por radio, que en este ciclo -
cultural había sido eficazI!lente ayucado por los Profesores
Rosalío .... oreno y s_eñora de Paliza.-Concretando el senor Lic. 
~arti~ez de Castro pidió a la Asamb~ea autorizara transfe-
rencias de otras partidas para darle mayor cantidad a la de 
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a la de 
"Aciión Social" .-:l!J. señor Presic.ente manifestó a continua-
ción que en lugar de proponer desde luego a la Asar.iblea la
petición del Lic . _.artinez de Castro sería mejor espera1, la
a~ertura y funcionaoiento de las Escuela~ara ver las econo 
mias que pueden obtenerse y si las hay, entonces en una A-
samblea que se verifique se solicitaría aplicación de los -
excedentes a dich& partida, pee.ría establecerse el Departa
mento de ''Acción Social" y se formularía el programa a desa 
rrollar para el raejor cumplimiento de su importante labor.= 
El Lic.1v1artinez de Castro dice que lo expuesto por el sefi.or 
Presidente es una magnífica idea que desde luego hace suya, 
retirando su proposición y pidiendo a la Asar.iblea se acepte 
lo expuesto por el señor Ing.Corral.-Una vez que la .Asam--
blea hubo resuelto este punto el señor Presidente preguntó
ª la misma si estaba o no suficientemente discutido el Pre
supuesto y si era de aprobarse en la forma en que estaba -
formulado, habiendo quedado aprobado por unanimidad para re 
gir durante el ejercicio 1946-1947------------------------= 

El seLor Presidente hace ver a los presentes que den
tro del segunao punto de la orden del día está la preseLta
ción del Regla~ento Interior de las Escuelas de la Univer-
sidad cuya revisión~ se encomendó a la Conisión integrada -
por los seilores Licenciados Ernesto Camou y Manuel Gánd.ara
Jr y Profesor Alberto Gutier:rez, habiendo sido formulado -
por la Junta Provisional Tecnico-Academica y aprobad.o por -
la i.esa Directiva.-Acto seguf~o se propuso si era de leerse 
o no, a lo que contestó la Asa~blea que en vista de haber -
sido formulado po:r la Junta P1·ovisional Tecnico-Academica -
revisa&o por la comisi6n especial y aprobado por la hlesa --

\ Directiva, no había necesidad de leerlo para que fuera apro 
bado.-Acto seguido el seLor Dr.Cadena hace uso de la pala-= 
bra y dice; que cómo es que se va a aprobar sin estuñiarlo
conve~ientemente por todos y cada uno de los miembros del -
comité y q_ue cebería pasarse un tanto del E.eglamento para -
su estudio antes de aprobarse.-El seflor Lic.~artinez de Cas 
tro toma la palabra y dice que sería cansado y hasta cierto 
punto imposible leerlo y a la vez irlo discutiendo y q_ue -
coLsideraba más práctico repro~ucirlo para s u estudio.-El -
Doctor Cadena insiste en que antes de aprobarse se dist::-i-
buyan copias entre los ~,1iembros del Comí té para su estudio. 
E+ sei10r Lic . Navarrete hace uso de la palabra y e.ice que -
sería cansado y hasta imposible leerlo y discutirlo a la -
vez y que por otra parte es necesario que entre en vigor el 
día 17 de este mes, fecha en que se •abren las clases, y pro 
pone: se maLden sacar copias, se distribuyan y se apruebe= 
provisionalmente.-Considerando la Asamblea convenientemente 
discutido este punto el señor Presidente lo somete a vota-
ci6n, siendtt el resultado el siguiente acuerdo:-Se aprueba
provisionalmente en todas sus partes el Reglamento Interior 
de las Escuelas de la Universidad para que entre en vigor -
el día 17 de este mismo mes y año.-Sáquenese suficientes -
copias del mismo Reglamento para distribuirse entre cada -
uno de los Mimmbros del Comité para su estudio y presenten
en Asamblea extraol'dinaria que se verifique su aprobaci6n -
o reformas al mism$).--------------------------------------
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III.-Nombramiento del Directol' de las Escuelas de la 
Universidad.-

El señor Presidente da lectura al telegrama que 
giró al señor General de División Don .Abelardo Rodriguez, 
el cual fué acordado en Asamblea extraordinaria anterior, 
por cuyo telegrama se le comisiona para que busque Rector 
de acuerdo con las condiciones ya conocidas por el propio 
General.-Una vez leído que fué, informa que las condiciones 
que conoce no son precisamente las que marca la Ley, que -
cuando habló con él para ese efecto le dijo que las condi-
ciones que se necesitaban era la de tener al frente de la -
Rectoría un hombre familiarizado con el trabajo de las Es-
cuelas, Normalista, trabajador y apto.-Sigue diciendo que -
con fecha 6 de los corrientes recibió una carta del propio
sefíor General a lEJ. cual dió lectura, refiriéndose en la mis 
maque había buscado y encontrado la persona que se buscaba 
y esta persona era el señor P1·ofesor Don :Manuel C¿uiroz M.ar
tínez quien arribar·á a ésta del 14 al 15 de este mism.o mes
hace en la misma carta un hiS'torial én la persona del señor 
Prof .Quiroz h!artinez.-A continuación el se:-ior Presidente co 
munica que: cooo en Asamblea znterior se h&bÍa comisionado= 
al se11or General }:od1·iguez para buscar y contratar Rector -
lo había hecho en la foroa explicada en la carta.-que cuando 
el se1tor General se hallaba en 1v1éxico, por la vía aerea le 
comunicó el nombre de dos personas que el Doctor Olivares= 
había propuesto para el I!lisrno cargo de :fi.ector, y que en vis 
ta de ello el .-_ mismo General entrevistó al seILor Torres = 
Boudet y le llevó los nombres de esos dos candidatos y el -
del se1lor Prof .~ui:coz Mar tincz; q_ue el se¡J.or Torres Boudet
aportó los informes de los tres y dijo: que todos ellos --
son suficiente ,terJte capaces de deser!lpeña1· el cargo de F.ec-
tor; pero que el se.i.'or Profesor Quiroz .,.artinez lo conside
raba m~s apropiado por din~mico, exigente y trabajaóor, que 
le propuso la ~-ectoTÍa y la aceptó; termin&da. el seiior Ing. 
Corral su exposición pregunta a la Asamblea si hay alguien
~ue quier-a hacer uso de la palabra a lo cual se contestó en 
forma nevativa.-Para finalizar pone a votGción el no~bra--
miento de referencia y es acept&ao recayendo el siguiente -
acuerdo: -1':ombre Rector de la Uni versio.ad de Sonora al señor 
Pr·ofesor Don f.lanuel Cuiroz !\_artínez. -Gírense ci1 culares --
dándosele a conocer.---------------------------------------

IV.-Asuntos Generales.-
Pide la palabra el se .... 01· Dr.Jimenez Cerv&ntes para

infor·mar que en días pase dos se le comL,ionó, por la r .. esa -
Directiva, prepa1ar un proyecto de Eeglamento para uso del
campo de Soft-ball, que pa~a el efecto ha estsdo entrevis-
tando a personas relacionadas con este depo1·te para ir re-
cogicnto diversas ideas y así formularlo y ponerlo a la con 
sideración primero del& ~esa Lirectiva y que en breve tie~ 
po lo te1id.l & listo.-Pre_:;u.nta el seí'ior Presidente si ya í'or= 
mó el Co..nité parf. el caso y dijo que se formó un club en--
trando todos loa eqQipos al mismo y que se desienari, por -
considersc mls propio con el nombr~ 11 Club de Soft-ball de -
Herm.osillo11 .-:?..l ;:;ei or Genda pre6 unt& E:i se tomó en cuer_ta -
el que se obedezcan todas las dispo8iciones de la Universi--
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las disposiciones de la Universi-
dad, a los que efil se'.or Doctor Ce1·vantes contesta q_ue sí, -
te~mina el se1or Dr . Jimenez Cervantes diciendo que &l pre-
se1tarse dertro de unos días el proyecto para su estuc.io p2_ 
drán hacerle las reformas que se juzguen pertinentes.-----

El sef.or Lic ■ l\evarrete preser .. ta ante la Asamblea la -
distribución del Personal Administrativo y Docente de las -
Escuelas formato pe»' l a Junta Provisional Tecni, o Academi - 
ca a cuyo contenido le ció lectüra citando los nombres de -
cada uno de los ErJpleac..os y Profesores que prestarán sus -
servicios durante el sLo escolar 1946-1947.-Faltando s:ío -
el Personal de F1:.rnu:uiál.ay .r..nf ermería que preser_ tará la comi
sión encar5 ado de hacerlo. - Dentro del Personal ~dministra-
tivo faltó ll~nar la vacante de un Profesor ce Planta y la -
misma comisión propone para cubrirla a los sefiores Pr·ofeso
~es Rafael Leneses y Catalina Acosta de Bernal. - Discutida -
que fué la distribución ael Personal se acordó aprobarla en 
lo general y como falta cubrir la vacante de un Profesor de 
Planta el se .. or Preside1·te s~mete a votación secreta la de
sitn&ción con los dos cG ndidatos ennum.e:cados y para el caso 
se nombró escrutadores a los señor~s Carlos Balderrama y -
Rafael Trevito ¡-Puesto a votación resultó a5 r8ciado el se-
ñor Profesor Eafael Meneses con 15 votos contra 3 de la se
ñora Cata~ina A. de oernal .-Cofiu.ní_uese esta desiinación a
l E Itecto:ria . -

El se.or Profssor Heriberto Aja presentó en represen 
tación de la comisión integrada por él y por los señores-= 
Genel'al Edm:.ido C. García y Doctor José Jiemenez Cer·vcmtes
el ~eglamento de exawenes el cual, previo estudio, fué aceE 
tad.o por la misma Co .... üs ión, Leglarnento forraul&do por la Co
misió1~ .i?rovi sional Tecnico- Academica.-Acto seguir.o el señor 
Presidente lo somete a L .. consiG.eración de la Asamblea pa1·a 
su aprob~. ión o modificación.-La Asamblea eocnotrandolc a-
plica ... le toma el acuerdo de aprobarlo.-

1.l se.4or Presidente pregunta -a-¼A.s~bl 
nadie más que qui:in-a hacer ~so de ✓palabr y 
h,lbier-a declara cerrac.a la sesión, iendo la v 
horas y treinta mir~utos, firmando cons t 
Sec1·etario. -

<:-----
¡ft) -Secretario, 

- ~~L --

a si no hay 
omo no lo
titres 

on el --
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